

été impossible que des industries basées sur l'exploitation des ressources naturelles se développent. Nombre de ces voies d'eau fournissent de l'énergie électrique en abondance. Quant au Saint-Laurent, il reste l'une des premières voies de communication du pays.

Le débit des rivières et des fleuves canadiens représente environ un dixième du volume d'eau charrié par tous les cours d'eau du monde. Les lacs sont les régulateurs naturels de cet incommensurable réseau. La photographie par satellite en a révélé près d'un million et demi. Aux plus étendus, les Grands Lacs, situés à la frontière canado-américaine, s'en ajoutent d'autres, véritables mers intérieures qui ont noms Grand Lac de l'Ours, Grand Lac des Esclaves, lac Winnipeg. (Chacun de ces trois derniers a une superficie égale, ou à peu près, à celle d'un pays comme la Belgique.)

Le littoral canadien, quant à lui, est l'un des plus longs du monde. Il est fort varié; la côte découpée du Pacifique offre aux regards ses fjords magnifiques et ses horizons montagneux et la côte atlantique ne manque pas de pittoresque non plus. Notons que l'on pêche la morue depuis plus de 400 ans à Terre-Neuve et que

